
ATA n° 514  1 

4ª Reunião Ordinár ia  – CMDCA  2 

Ao décimo primeiro dia do mês de maio de dois mil e vinte um, as oito horas e 3 

trinta minutos, reuniram-se via meet os seguintes conselheiros (as): Edson dos 4 

Santos Silva (Gabinete); Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação); 5 

Patrícia Vedana Marques (Secretaria Municipal de Educação); Carolina Sônego 6 

Spillere (Secretaria Municipal de Assistência Social); Michele Euzébio Bombazar 7 

(Secretaria Municipal de Assistência Social); Fernanda  Cardoso Valentim 8 

(Secretaria Municipal de Saúde); Jansen Comin Toledo dos Santos 9 

(Procuradoria-Geral do Municipio); Edevilson Manoel Pereira (Associação 10 

Academia de Futebol Criciúma); Claudiomir dos Santos (Associação Academia 11 

de Futebol Criciúma); Nádia de Souza Paz (AFASC); Carla Fernanda Medeiros 12 

Febel (Associação de pais e amigos dos Excepcionais Escola Caminho da Luz 13 

– APAE); Jairo Marques Fernandes (Associação Sul Catarinense de Karatê – 14 

ASCK); Scharlene Velho Luiz (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK); 15 

Otávio Nunes Neto (Bairro da Juventude); Santina Arceno Pereira Muniz 16 

(Associação Beneficente Nossa Casa); Denise Delpizzo Mazuco (Casa Guido); 17 

Fabiana Pirola Goulart (CIEE); Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul). Ouvintes: 18 

Vanderleia Paes de Farias Alexandre (Conselho Tutelar); Rosilene da Silva 19 

(Conselho Tutelar); Kátia Matos (ABADEUS); Daiana Carla Coam (Instituição de 20 

Acolhimento Lar Azul); Sônia Souza (Conselho Tutelar). Justificativas: Angela 21 

Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes – FME). 1.Levantamento do 22 

quórum 2.Correspondências Recebidas 3.Comissões 4.Assuntos gerais. 23 

Assumiu a presidência da reunião a Senhora Solange Castagnel que designou 24 

para a secretariar e registrar a ATA Pâmela Fidelis Ghisi. 1.Levantamento do 25 

quórum A presidente iniciou a reunião fazendo o levantamento do quorum dos 26 

conselheiros presentes e saldou a todos. A seguir a discussão e aprovação da 27 

pauta do dia e da ATA n° 512 e ATA n° 513. 2.Correspondências Recebidas 28 

2.1 Recebemos no dia 27/04/2021 do Bairro da Juventude a solicitação para 29 

registros de cursos. 2.2 Recebemos um memorando n° 160/2021 da Secretaria 30 

da Fazenda a substituição de conselheiros no qual o titular ficará Felipe Fazalo 31 

Sampaio e a suplente Gabriela Santana do Nascimento. 2.3 Recebemos um 32 

memorando n° 1555/2021/SMS da Secretaria da Saúde para troca de 33 

conselheiros no qual o titular ficará Fernanda Cardoso Valentim e a suplente 34 

Sandra Helena Cardoso. 2.4 Recebemos um Ofício n° 159/2021 da Nossa Casa 35 

Associação Beneficente para a nomeação de conselheiros no qual o titular ficará 36 

Santina Arceno Pereira Muniz e a suplente Thayara Heitich Pedro. 2.5 37 

Recebemos ofício 33/2021 referente a um relatório do Conselho Tutelar I de 38 

análise qualitativa e quantitativa das planilhas de atendimento trimestral e foi 39 

também enviado pelo e-mail para todos os conselheiros do CMDCA, essa 40 

documentação mostram as planilhas que o maior agente violador de direitos são 41 

a convivência familiar e Comunitária, seguida da liberdade, respeito e dignidade 42 

e o que mais chama atenção da presidente é o aumento de descumprimento de 43 

ordem judicial, saúde e educação, mas denúncias relatando violência sexual. 44 

Recebemos dos mesmos também que na área da 4ª Linha houve uma demanda 45 

de solicitação de vagas em creches que apontam ser indicativas por razão da 46 

grande extensão territorial e o Conselho Tutela sugere a criação de CRAS nessa 47 



região por ser uma área vulnerável. A conselheira Mirella Sombrio pede a palavra 48 

e diz que entende ser interessante para o conselho encaminhar uma cópia 49 

dessas informações para Secretarias envolvidas, para o prefeito Clésio Salvaro 50 

e para a Câmera dos Vereadores de Criciúma, pois é um dado muito delicado e 51 

necessita de atenção. 2.6 Encaminhamos na última reunião ordinária um 52 

memorando n° 33/2021 ao Secretário Bruno Ferreira da Assistência Social 53 

referente as saídas e estornos dos valores da conta FIA que a comissão não 54 

havia entendido como aconteceu, haja vista que não foi autorizado pela plenária 55 

do CMDCA e não recebemos ainda o retorno a respeito deste memorando 56 

enviado. 2.7 Encaminhamos também na última reunião ordinária um memorando 57 

n° 36/2021 para a Ana Losso da Secretaria de Saúde referente ao fluxo das 58 

violências no município de Criciúma e esta não respondeu, mas a própria Ana 59 

Losso respondeu informalmente que o documento está sendo estudado para dar 60 

continuidade e oficialmente não fomos comunicados disso, porém segundo ela 61 

está sendo providenciado. A presidente Solange deixa palavra em aberto para 62 

os conselheiros. A ouvinte Vanderleia Paes de Farias Alexandre pede a palavra, 63 

retoma o assunto sobre o relatório do Conselho Tutelar e pede que o conselho 64 

providencie uma deliberação de criação de politicas públicas nesse sentido. A 65 

conselheira Patricia Vedana Marques pede a palavra e reforça a solicitação de 66 

fazer memorando para as secretarias municipais sobre o mesmo assunto 67 

discutido e sugere que se coloque os dados informando esse agravamento nos 68 

períodos da pandemia e a solicitação da implantação desses serviços que não 69 

existem. Todos os conselheiros apoiam esses dois encaminhamentos sugeridos. 70 

3.1 Comissão FIA 3.A A presidente Solange passa a palavra para comissão e 71 

enquanto se organiza informar a captação do valor já captado e solicita a 72 

liberação (termo) para ser executado referente ao Projeto Readequação do 73 

Espaço Físico da sede Sociedade Cruzeiro do Sul aprovado em 2018, solicitam 74 

alteração no valor aprovado de R$ 920.000,00 (novecentos e vinte mil reais), 75 

valor para captação atualizado R$ 114.750,00 (sento e quatorze mil, setecentos 76 

e cinquenta reais), 20% pro FIA ficando no valor de R$ 22.950,00 (vinte e dois 77 

mil, novecentos e cinquenta reais). Diz que esse projeto já está no GERR e o 78 

valor total do projeto fica R$  91.800,00 (noventa e oito mil e oitocentos reais). O 79 

parecer da comissão é favorável. A conselheira Mirella avisa que o esse projeto 80 

já foi aprovado por unanimidade na última plenária. 3.B Apostilamento referente 81 

ao projeto “Ser Empreendedor dos Sonhos II” da Associação Beneficente 82 

ABADEUS aprovado em 2019, solicita a troca de funções que irão incluir outros 83 

profissionais no projeto, com valor final R$ 156.321,19 (cento e cinquenta e seis 84 

mil, trezentos e vinte e um reais e dezenove centavos), 20% pro FIA ficando no 85 

valor de R$ 31.261,21 (trinta e um mil, duzentos e sessenta e um reais e vinte e 86 

um centavos). O parecer da comissão é favorável. A presidente põe em votação 87 

para a plenária, e é aprovado por unanimidade. 3.C Apostilamento referente ao 88 

projeto “Tecnologia, Trabalho e Sustentabilidade” do Bairro da Juventude dos 89 

Padres Rogacionistas aprovado em 2018, solicitam a atualização do valor do 90 

projeto de R$ 745.311,00 (setecentos e quarenta e cinco mil, trezentos e onze 91 

reais) para R$ 800.000,00 (oitocentos mil reais), 20% pro FIA ficando no valor de 92 

R$ 160.00,00 (sento e sessenta mil reais). O parecer da comissão é favorável. A 93 

conselheira Mirella pede a palavra para explicar a todos que o Bairro da 94 

Juventude fez projeto de um valor e eles captaram R$ 800.000,00 e então estão 95 



solicitando apostilamento para aumento desse valor. A presidente põe em 96 

votação para a plenária e é aprovado por unanimidade. 3.D O projeto “Energia 97 

Limpa e desenvolvimento Sustentável” do Bairro da Juventude dos Padres 98 

Rogacionistas que solicita o apoio do CMDCA referente a verba parlamentar no 99 

valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais). Ressalta que as informações já 100 

estão no GERR e o parecer da comissão é favorável, mas solicitou para 101 

secretaria-executiva encaminhar as informações e esclarecimentos pelo e-mail 102 

sobre as metas do projeto para serem arrumadas no GERR. E aguardamos as 103 

diligências serem arrumadas. Após discussão, foi aprovado por unanimidade a 104 

proposta. 3.E Sobre o Edital 002/2021, como não houve impugnação que era até 105 

dia 09/04/2021 resultado final, agora temos que seguir os trâmites que é passar 106 

para o gestor para ser feito o Termo de Fomento, lembrando que as OSCs tem 107 

que estarem com as documentações validadas lá no GERR. A ouvinte Katia 108 

matos pede a palavra, frisa sua solicitação para que haja observação maior na 109 

parte executora e responsável pela elaboração documental dos Termos de 110 

Fomento, pois como representante de OSC já houve situação de os documentos 111 

terem ficado 20 dias perdidos dentro da prefeitura e não se sabia com quem 112 

estava. Expõe que esse procedimento é importante e a comissão deve saber e 113 

as outras OSCs também. Sugere para “cobrar” de quem está nesta função ou 114 

cargo pois se algo acontecer novamente todos serão muito prejudicados. A 115 

conselheira Mirella pede a palavra, sugere que o correto é encaminhar por 116 

memorando ao Secretário de Assistência Social para que esse encaminhe para 117 

o gestor de convênios, que é de responsabilidade do setor social, e o gestor de 118 

convênios tem 30 dias para fazer os Termos de Fomento. Sugere também que 119 

poderia ser enviado para o Secretário-Geral do Município para que as OSCs 120 

fiquem mais tranquilas em relação a “esses sumiços”. A presidente Solange 121 

retoma a palavra, coloca em votação aprovação de todos os projetos do Edital 122 

002/2021 e a sugestão da conselheira Mirella, não havendo objeções, foi 123 

aprovado por unanimidade. 3.2 Comissão de comunicação. 3.A A conselheira 124 

Fabiana toma a palavra, esclarece que nas últimas ações que a comissão 125 

desenvolveu foi dentro do site da prefeitura que tem espaço para o CMDCA, 126 

onde estão as legislações, ATAS, espaço para fotos e as OSCs cadastradas. 127 

Estão trabalhando para a criação do site próprio para o CMDCA que será 128 

providenciado junto a TI. Este site será interessante para fazer as pessoas 129 

conhecerem melhor os trabalhos e fazer a destinação do imposto de renda de 130 

forma direta, como tem no site de Forquilhinha-SC. 3.B Está previsto para a 131 

última semana do mês maio, a capacitação sobre o SIPIA para as instituições, o 132 

convite está aberto para todos e será realizado em formato online pelo canal do 133 

Youtube. 3.3 Comissão de visitas. 3.A A presidente Solange toma a palavra, 134 

informa que primeiramente falará das duas OSCs que solicitarão inscrição e que 135 

não foi resolvido, Happy Face foi discutida na última reunião ordinária só que 136 

como a solicitação foi recente não deu para analisar as documentações dessa 137 

organização que trabalha em dois bairros do município e que também estavam 138 

com dados incompletos, assim como a outra instituição Edson Luciano Ribeiro – 139 

INELUR que a comissão também não conseguiu dar continuidade por 140 

documentação incompleta. 3.B Associação Desportiva de Handebol de Criciúma 141 

– ADHC é uma organização que solicita inscrição desde meados do mês de 142 

outubro/novembro 2020. No primeiro momento foi encaminhado ofício pedindo 143 



os documentos que estavam em falta e esse ofício foi atendido e providenciado 144 

como foi solicitado e a visita à organização foi realizada e estava tudo correto e 145 

organizado como os documentos apresentavam. A comissão é favorável. A 146 

presidente coloca em votação está inscrição e não havendo objeções, foi 147 

aprovado por unanimidade. 3.C Associação de Pais e Atletas São Bento – 148 

APASB é uma organização que solicitou inscrição este ano. Primeiramente foi 149 

encaminhado ofício pedindo os documentos que estavam em falta e esse ofício 150 

foi atendido e agora está tudo correto. Foi realizada a visita a organização pela 151 

segunda vez e estava tudo certo, organizado como os documentos apresentava. 152 

A presidente coloca em votação e a comissão é favorável a está inscrição. Não 153 

havendo objeções, foi aprovado por unanimidade. 3.D Solicitação de inscrição 154 

que também está pendente que é o caso da UNESC que foi discutida na última 155 

plenária. Faltam documento e registros do trabalho realizado no ano de 2020 em 156 

especial na AMA-REC. Essa documentação foi solicitada por ofício e chegou a 157 

resposta para a comissão. A conselheira Carla Fernanda Medeiros Febel pede a 158 

palavra, informa que não está muito claro, pois a UNESC exerce vários 159 

atendimentos para crianças e adolescentes no âmbito social e os documentos 160 

que enviaram não “encaixa” com o CMDCA. A conselheira Mirella pede a 161 

palavra, expõe que não entende o porque da instituição em apresentar 162 

programas que não contemplam diretamente crianças e adolescentes sendo 163 

que, a mesma tem projetos voltado para crianças, então sugere para eles 164 

procurarem a Mari antiga secretaria-executiva do CMDCA para ajudá-los. A 165 

presidente Solange retoma a palavra, sugere que a solicitação da UNESC 166 

continue em diligência e todos os conselheiros concordam com essa sugestão. 167 

3.E A comissão fez mais duas visitas. A 1ª acatando o pedido do memorando n° 168 

151/2021 do Secretário Bruno Ferreira da Assistência Social que recebeu 169 

documento do Ministério Público sobre denúncias de falta de higiene, maus 170 

tratos, ensino precário, violação do direito dos alunos, coisas nesses sentidos na 171 

AMA e foi visitado a instituição no dia 29/04/2021 e não observou-se essa 172 

desorganização que a denúncia havia acusado. Tudo estava devidamente 173 

correto, por isso essa denúncia não procede. O relatório de visita já está pronto 174 

e será enviado como resposta ao memorando para o secretário. E para finalizar 175 

relembra da inscrição do Abrigo Florescer que faltava algumas coisas para ser 176 

ajustadas, então dois conselheiros foram fazer uma visita informal e para a 177 

surpresa de ambos era “outro ambiente” no sentido positivo. Lembrando que eles 178 

conseguiram no Edital 002/2021 uma verba para deixar o lugar melhor. 4. 179 

Assuntos gerais. A conselheira Mirella pede a palavra, solicita a troca de 180 

cadeira da comissão FIA para Comissão de Comunicação trocando de lugar com 181 

a conselheira Fabiana Pirola Goulart. A conselheira Fabiana toma a palavra, 182 

explica que as duas conversaram sobre essa possibilidade, pois ela não tem 183 

conhecimento específico e como a conselheira Mirella tem o conhecimento na 184 

parte de marketing, foi decidido que trocariam de lugar uma com a outra. A 185 

presidente Solange toma a palavra, dá as boas-vindas as duas conselheiras, 186 

para suas respectivas comissões e comunica que irá fazer um levantamento para 187 

ver as comissões que estão com falta de conselheiros e serão organizados e 188 

publicados. Nada mais havendo a tratar dou por encerrada esta ATA que segue 189 

assinada por mim Pâmela Fidelis Ghisi, secretária e por todos os presentes. 190 



Pâmela Fidelis Ghisi (Secretaria-executiva da Secretaria Municipal de 191 

Assistência Social) 192 

Edson dos Santos Silva (Gabinete); 193 

Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação); 194 

Patrícia Vedana Marques (Secretaria Municipal de Educação); 195 

Carolina Sônego Spillere (Secretaria Municipal de Assistência Social); 196 

Michele Euzébio Bombazar (Secretaria Municipal de Assistência Social); 197 

Fernanda Cardoso Valentim (Secretaria Municipal de Saúde); 198 

Jansen Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Municipio); 199 

Edevilson Manoel Pereira (Associação Academia de Futebol Criciúma); 200 

Claudiomir dos Santos (Associação Academia de Futebol Criciúma); 201 

Nádia de Souza Paz (AFASC); 202 

Carla Fernanda Medeiros Febel (Associação de pais e amigos dos Excepcionais 203 

Escola Caminho da Luz – APAE); 204 

Jairo Marques Fernandes (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK); 205 

Scharlene Velho Luiz (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK); 206 

Otávio Nunes Neto (Bairro da Juventude); 207 

Santina Arceno Pereira Muniz (Associação Beneficente Nossa Casa); 208 

Denise Delpizzo Mazuco (Casa Guido); 209 

Fabiana Pirola Goulart (CIEE); 210 

Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul). 211 

Vanderleia Paes de Farias Alexandre (Conselho Tutelar); 212 

Rosilene da Silva (Conselho Tutelar); 213 

Kátia Matos (ABADEUS); 214 

Daiana Carla Coam (Instituição de Acolhimento Lar Azul); 215 


